

Rev. 14/12



AYUDA

EDITADO POR LA SECRETARÍA DE AGITACIÓN Y PROPAGANDA

Boletín quincenal, órgano del Comité Provincial del S. R. I.

Año II Almería, 15 de Septiembre de 1938 Avenida de la República, 14 N.º 43

Ante la II Conferencia Provincial de la Solidaridad

Para los días 17 y 18 del próximo Octubre tendrá lugar la II Conferencia Provincial de la solidaridad.

Viene a celebrarse esta Conferencia en este mes que tantos recuerdos tiene para nuestra Organización por sus trabajos realizados en pro de la solidaridad en Octubre de 1934.

Esta Conferencia Provincial va precedida de Asambleas Populares en pueblos y Barriadas, donde serán discutidos por todos los antifascistas y personas de espíritu liberal y sentimientos humanitarios, la forma de cooperar con las autoridades de la República, para mitigar las necesidades que la situación de la guerra ha creado a combatientes, refugiados y población civil.

Para los días 1 y 2 del próximo Noviembre, y coincidiendo con el XV Aniversario de la fundación del Socorro Rojo en España, tendrá lugar la Conferencia Nacional de la Solidaridad.

Nunca más que ahora ha sido precisa la prestación de colaboración y ayuda de todo el pueblo español en el ejercicio de la solidaridad. Es por esto que la Conferencia Nacional tienda a conseguir este objetivo y a canalizar con tareas prácticas esta corriente tan sentida en nuestro pueblo.

... Una de las tareas más importantes y que nuestra Conferencia tratará con gran atención es la unidad y la solidaridad.

... También como tareas concretas ligadas a la Conferencia se discutirá la forma más eficaz de laborar en el mayor éxito de la campaña de invierno. Si tenemos en cuenta que entramos en el TERCER invierno de guerra, fácil será comprender los esfuerzos que hemos de realizar todos para conseguir aportar al Gobierno de Unión Nacional una colaboración eficaz.

Nuestra Conferencia Provincial como la Nacional será la Conferencia de todos los amantes de la solidaridad. De ella saldrán nuevas tareas para realizaciones inmediatas en el amplio campo de la ayuda y la solidaridad.

¿Qué es el Socorro Rojo?

Al principio de la guerra, eran aún muchos los ciudadanos españoles que se preguntaban: "¿Qué es el Socorro Rojo Internacional? ¿Qué finalidades persigue?" Estas preguntas no puede hacérselas hoy nadie, sean cuales sean su condición cultural y su posición económica en la vida. Las iniciales S. R. I. se han popularizado tanto, que no hay español—quiero decir antifascista; los otros han perdido el derecho a tan honroso título—que no sepa, no ya tan solamente lo que es y lo que persigue el Socorro Rojo Internacional, sino que no tenga en sus labios y en su corazón unas palabras de elogio para esa benemérita Institución, que tantas lágrimas viene enjugando y tantos sinsabores y tantas miserias remedia.

Y está plenamente justificada esa popularidad de que el Socorro Rojo Internacional goza en toda la España republicana. Está justificada porque, por su dinamismo, por hallarse presente en todas partes y porque su mano se tiende siempre fraternalmente en ayuda del caído, ha cambiado por completo el sentido que entre nosotros tenías las palabras caridad y socorro.

En España, "tierra de mendigos", tenía la caridad un sentido de humillación para el que la necesitaba. Era tardía, lejana y altiva. Diríase que se ejercía, no en atención a la necesidad del pobre que demandaba auxilio, sino como acto de ostentación de quien encontraba en ello un medio hábil de hacer un alarde de riqueza o de bondad de corazón. Aquello de "que tu mano izquierda no sepa lo que hace la derecha", de recio sabor cristiano, no rezaba para los repartidores de la caridad de antes de la guerra. De haberse silenciado los actos caritativos de multitud de hermandades, cofradías y otras instituciones de carácter benéfico, muchas de ellas se hubieran disuelto.

Mas no era este de la vanidad el peor defecto de aquellas "almas caritativas". Los limosneros ejercían, además, otra misión: la de captar almas para Dios y votos para Gil Robles. Para tener derecho a la caridad era necesario hacer profesión de fe católica y asegurar y probar no haber pertenecido a ninguno de los partidos de izquierda o a los organismos sindicales. Para quienes habían incurrido en tal "falta", un "Dios le socorra" bastaba. Los auxilios eran solamente para quienes se les mostraban humildes y sumisos.

No cae en este grave defecto el Socorro Rojo Internacional, ni, dada su composición—lo integran hombres e instituciones de todos los partidos y de todas las tendencias antifascistas—, es de temer que caiga nunca. El Socorro Rojo Internacional acude a todas partes y auxilia a todo el que lo necesita. No le pregunta al desvalido ni a qué partido pertenece ni cuáles son sus antecedentes. Le interesa únicamente remediar el mal, san quien sea y piense como piense el que lo padece. Socorre por el placer de realizar el bien, no con el propósito de comprar una butaca para el cielo y conseguir un adepto que le ayude a conquistar la tierra.

Y esta es, amigos del Socorro Rojo Internacional, la razón de la enorme popularidad que en toda la España republicana ha alcanzado vuestra amada organización. De caer en aquel defecto, vuestra gloria sería, poco más o menos, la de los limosneros de Acción Católica o de "los hermanitos de San Vicente Paúl". De continuar con las normas hasta ahora seguidas, el Socorro Rojo Internacional será para todos los españoles el glorioso símbolo de la fraternidad humana.

Miguel SAN ANDRES

El Rincón del Niño

Por JOSE MARIA

¿Cómo elogiar y agradecer la bella y humanitaria labor que con tanto amor y cuidado realiza actualmente el Socorro Rojo Internacional? ¿Cómo podemos mostrar nuestro profundo y sentido agradecimiento a esta humanitarísima Institución que con tanto cariño cuida por el bienestar de nuestros niños..., de los niños de nuestros combatientes, de las trincheras y de la producción?

Será necesario antes de señalar iniciativas de homenaje a tan noble labor, hacer un ligero bosquejo, un breve exámen de la loable campaña emprendida por el S. R. I. a fin de pro-

porcionar a nuestros pequeñuelos, unas semanas agradables en las colonias veraniegas donde alejados de las preocupaciones de la guerra aspiran a todo pulmón los saludables aires marinos y de la sierra, reponiendo sus fuerzas y haciendo aparecer en sus rostros divinos los colores sonrosados de la vida, la alegría diáfana, la sonrisa inocente que tanto nos hace feliz y que es como bálsamo consolador de las madres... que solo anhelan la felicidad de sus hijitos.

¡El niño! ¿Existe algo más amado que el niño? Por el bienestar del hijo querido cojió el fusil el heroico mili-

ciano y marchó decidido al frente para defender su vida, su libertad y su derecho a ser feliz y libre; porque el heroico combatiente anhela que el hijo de su corazón no sea un explotado, y pueda gozar de las dulzuras a que por haber nacido a la luz de la vida tiene derecho. Por nuestros hijos luchamos todos, porque son sangre y carne nuestra, y porque el hombre honrado y generoso, el hombre amante de la libertad y del derecho, ve en el niño heredero... el consecutor de su bello ideal de progreso y la antorcha divina que ha de guiar "la Humanidad" y tiene el deber de cuidarlo, defenderlo, como el tigre de la selva defiende a sus cachorros, como el león de los bosques a sus hijuelos.

El Rincón del Niño, creado para su cuidado por el S. R. I., llena una simpática y humanitaria misión que for-

zosamente merece nuestros plácemes y nuestro agradecimiento porque al cumplir misión tan bella y humana, proporciona al niño bienestar, y alegría y a las madres atribuladas, el consuelo de que sus hijos de sus entrañas gozan y reponen sus fuerzas.

Dos colonias veraniegas han sido creadas; una de ellas, en el pintoresco pueblo de Garrucha a la orilla del mar; la otra en Enix, pueblecito situado en la meseta de la sierra, a 700 metros de altura, rodeado de almendros, y otros árboles frutales, que posee una de las más ricas aguas de la provincia. Estos Rincones del niño creados para recreo y solaz de los pequeños, debido a la iniciativa y esfuerzo del S. R. I., deben ser visitados por todas

aquellas entidades y personas que amen la inocencia, y que amen la inocencia, y que en medio de la seriedad de la guerra deseen recrear sus ojos y dar expansión a su espíritu admirando estos cuadros alegres y vivos que habrán de confortarles; pero al hacer estas visitas es necesario que piensen que el S. R. I. es una organización que se nutre de las aportaciones que los antifascistas le envían para tan benéficos fines, e imitando la loable y generosa conducta de la Jefatura del XXIII Cuerpo del Ejército, envían camiones de víveres, para que los niños de los combatientes... nuestros hijos, tengan abundancia de todo, a fin de que al regresar, no sean conocidos por sus madres de los robustos y saludables que vergan.

- 16 camisas de hombre, valor de una 60 pesetas, total. 930 pesetas.
- 8 calzoncillos de punto, a 50 pesetas, 400.
- 18 camisetas de mujer, a 50 pesetas, 500.
- 8 Pijamas completos, a 90 ptas., 720.
- 22 camisetas de mujer punto, a 40 pesetas, 880.
- 17 camisetas de punto niño, a 25 pesetas, 425.
- Un traje de invierno para niño, a 110 pesetas.
- 3 trajes marineros de niño, a 60 pesetas, 180.
- Un babero de niño, 35 pesetas.
- 27 pantalones cortos de niño, a 35 pesetas, 945.
- Importa, pesetas 5.225,00.

Por el Comité Provincial
La Secretaria de Ayuda

Donativos hechos durante la semana comprendida del 27 de agosto al 2 del actual por el S. R. I. a la población civil necesitadas y enfermos:

- 11,50 kilos de jabón.
- 5 kilos de azúcar.
- 14 de patatas.
- 5,50 de aceite.
- 31 latas de leche condensada.
- 49 comidas.
- Dos pares de alpargatas hombre.
- Siete de mujer.
- 6 kilos de harina.
- 2,50 de lentejas.
- 4 de pan.
- 3 de café malta.
- 250 gramos de alcohol.
- 250 gramos de algodón hidrófilo.
- Total pesetas: 422,00.
- Almería 3 de septiembre de 1938.

La Secretaria de Ayuda

Donativos hechos por esta Secretaria a los combatientes:

Libros
Libros									1.629,20
Jabón									2.677,15
Comestibles									193,80
Alpargatas									970,00
Tabaco									158,50
Hilos y agujas									78,50
Papel de fumar									63,40
Comidas y camas									1.300,95
Lápices y plumas									80,00
Lavados del Hogar del Combatiente									254,15
Papel de escribir									68,00
Maquirillas, jabón y cuchillas									1.245,00
Ropas									3.082,80
Total Ptas.									11.800,45

Almería 12 de septiembre de 1938.
Secretaria de Ayuda al Combatiente

**DONATIVO DE LA 54 BRIGADA
AL S. R. I.**

213 Batallón, donativo del mes de junio	3.058,00
216 Batallón, donativo del mes de junio	1.110,00
216 Batallón, donativo del mes de julio	2.236,00

En tiempos pasados de pelea sorda contra la reacción feudal, el Socorro Rojo Internacional era la eficaz ayuda y el consuelo de los que luchaban y caían en defensa de los puros ideales de libertad, de justicia y de paz.

Hoy, en plena guerra civil, forma superior de la lucha de clase el Socorro Rojo, realiza trabajos humanitarios de generosidad sin límites en favor de los que luchan y caen en esta guerra sin cuartel contra la reacción fascista. De ahí mi fe, sus fines y mi decisión firme de no regatear a tan gloriosa institución el calor de mi cooperación entusiasta.

Ninguna institución llegó, en tan breve plazo de tiempo, a ejercer una influencia tan decisiva en la vida del pueblo laborioso español

Este es vuestra mayor timbre de gloria.

Francisco GALAN

**SOCORRO ROJO
INTERNACIONAL**

**RELACION. D6. LOS ARTICULOS
ENVIADOS POR EL COMITE
COMARCAL DE VERA A LA COLO-
NIA INFANTIL DE GARRUCHA:**

100 kilos de patatas, 130 huevos, un litro de vinagre, 11 kilos de cebollas, 450 pimientos, 33 kilos de melones, 6 botijos para agua, 32 kilos de melocotones y 50 pastillas de jabón.
Almería 31 de agosto, 1938.

El Secretario de Abastos

**Donativo hecho por el XXIII Cuerpo
de Ejército para la Colonia Infan-
til Veraniega de Garrucha:**

200 kilos de judías.
200 kilos de tomates.
Dos borregos.

**Donativos hechos por el XXIII Cuerpo
de Ejército para las Colonias Infan-
tils Veraniegas de Garrucha y Enix:**

A LA DE GARRUCHA

35 kilos de pimientos.
150 kilos de tomates.
450 kilos de patatas.
25 litros de aceite.

A LA DE ENIX

680 kilos de patatas.
245 kilos de tomates.
50 kilos de pimientos.

Agradecemos al XXIII Cuerpo de Ejército en la persona de su coronel jefe don José María Galán este rasgo que tanto honra a los heroicos defensores de la independencia de España.
Almería 3 de septiembre, 1938.

El Secretario de Finanzas

Relación de artículos que se han mandado por este S. R. I. al S. R. I. de Ciudad Libre, para ayuda a Extremadura:

Pequeñas unidades	
Compañía Zapadores, mes de junio	1.026,00
Cuartel General, mes de junio	210,00
Compañía de Sanidad, mes de junio	407,00
Compañía Transmisiones, mayo y junio	1.196,00
Compañía Depósitos, junio	750,00
Escuadrón Caballería, mes de junio	200,00
Municonamiento, mes de junio y julio	505,00

Cuartel General, mes de julio	245,00
Escuadrón Caballería, mes de julio	145,00
Compañía Zapadores, mes de julio	917,00
Compañía Transmisiones, mes de julio	705,00
Compañía Depósito, mes de julio	755,00
Compañía de Sanidad, mes de julio	700,00
Almería 1 septiembre, 1938.	

José Vicente López	5,—
José Sardaña Martínez	15,—
Juan Francisco Navarro	5,—
Juan Capel Cazarías	5,—
Juan Giménez Alarcón	10,—
José Martínez Pascual	10,—
Enrique Ibáñez Sánchez	5,—
Antonio Aguilar Morales	5,—
Francisco Antonio Asensio	10,—
Francisco Felices Salinas	5,—
Día Comercial	1.156,—
S. R. de Purchena	15,—
Arrumbadores "La Hora". Propaganda de Miaja	480,—
Alonso Flores	200,—
Pedro García Gallego	10,—
Francisco Arias	20,—
Anita del S. R. de Suffi	50,—
Livorio Fernández Rivas	25,—
Carmen Navarro, campaña en campo enemigo	50,—
85 B. 340 B. 1. ^a C. Francisco	25,—
85 B. 340 B. 1. ^a C. Angel	25,—
85 B. 339 B. Sección Especial.	
Manuel	25,—
Diego Caparrós, Tabernas	10,—
55 B. Grupo de Sanidad (Grupo García Lorca)	1.565,—
Salvador Romero Alcalde, del S. R. I	200,—
Un antifascista	50,—
Día Comercial	1.041,—
Anita Rodríguez, para la propaganda en campo enemigo	25,—
Isabel Ceballo	10,—
85 B. 340 B. 4. ^a C. Manuel Reyes	50,—
Juan Gómez	10,—
Ricardo Sedano	20,—
Sindicato de Hostelería	100,—
Isabel Salmerón	25,—
C. núm. 1 de calle, Radio Centro P.E.F.	28,50
Federico Cerdá Pérez, Delegación de Abastos	25,—
José Legado, por sección S. de Panaderos	10,—
José Alcaraz, por el mismo S.	13,—
Angel Rojas, campaña en campo enemigo	25,—
De la hucha del Hogar del Combatiente	243,80
De la hucha de las oficinas de Etapa	75,90
De la hucha de la Secretaría del Combatiente	275,—
Camarada Comapni Navas	150,—
Andrés Beltrán Ferrer.	25,—
S. R. I. de los Gallardos	159,60
Juan Gómez	10,—
S. R. de Ohanes, evacuados de Extremadura	205,—
85 B. 340 B. 1. ^a C.	235,—
85 B. 340 B. 1. ^a Compañía	25,—
Pura Amate, Terque	5,00
Un donativo en plata	5,—
Altavoz del Frente, para intensificar la propaganda en filas enemigas	100,—

CONFERENCIA PROVINCIAL DE LA SOLIDARIDAD

Los días 17 y 18 de octubre se celebrará la II Conferencia Provincial de la Solidaridad.

El Comité Provincial del Socorro Rojo de España (S. R. I.)

Donativos recibidos en este Comité Provincial del S. R. I.

Manuel Ruiz Torres, Comisario de la 55 Brigada	25,—
Comité de Arboleas S.R.I. para las Colonias	90,—
Juan Sánchez Gómez, Tabernas	5,—
S. Enfermeros "La Salud"	81,85
S. de J. Obras Puerto	500,—
S. Barberos U.G.T. Campaña Miaja	424,—
S. del Crédito y F. U.G.T.	100,—
54 B. Sección Morteros, Juan	240,—
Un antifascista	5,—
54 B. 21 B. Transmisiones	415,—
23 División 54 B. 2. ^a B. 1. ^a C.	500,—
Id. Id. id. id. 2. ^a C.	480,—
La Tercera Compañía	343,—
La Cuarta Compañía	250,—
23 D. 54 B. Ametralladoras	287,—
54 B. Tren motorizado, mes de mayo	450,—
junio	390,—
julio	350,—
Arturo Boó	5,—
Francisco García Sánchez	5,—
José Díaz García	5,—
S. Embasadores Pescado "El 14 de Abril"	100,—
Anita Rodríguez	29,—
S. R. I. de Berja. Prop. P. E.	250,—
Comité Comarcal del S. R. I. Serón	350,—
Día Comercial	1.523,50
Antonio Fernández	25,—
Sindicato de Guardas de Mercancías, Prop. en campo E.	50,—
54 B. Hogal del Soldado, J. Escolar	1.000,—
54 B. Sección Morteros	50,—
54 B. 214 Bón. P. M.S. D.C.-G. Felipe Monterde	10,—
Diego Muñoz	5,—
Eliseo Marz	5,—

Pablo Pi	5,—
Geremino Gago	5,—
Saturnino Herrero	10,—
Francisco Rodríguez	25,—
Felipe Deblas	10,—
Día Comercial	1.156,—
S. R. de Purchena, Prop. en campo enemigo	15,—
Destacamento de Urracal	80,—
Germán del Olmo	205,—
Federico Cerdá	25,—
S. Unión Agraria, Vega de Acá	500,—
Juan Paris Hernández	50,—
Comité del S. R. de Velesique	169,—
Día Comercial	893,—
S. de Productos Químicos	500,—
Comité del S. R. de Viator	105,—
María Giménez Martínez	50,—
Taller de Pintores, Prop. en campo enemigo	100,—
S. Luz Roja, Prop. en campo enemigo	200,—
Sindicato La Cantina	100,—
S. Matrícula Unida	50,—
S. Obras Nuevas J.O.P.	200,—
Tripulación de Mariz	530,—
Juan Sánchez Gómez	5,—
Francisco Fernández López	10,—
Indalecio El Feche	5,—
Antonio Martínez Cruz	5,—
Manuel García González	5,—

Si eres antifascista y amante de la solidaridad y de sentimientos humanitarios, populariza la II Conferencia de la Solidaridad.

Comité Provincial del Socorro Rojo de España (S. R. I.)